

"La vida después de los ochenta".....

Podemos considerar que para el ser humano llegar a esta edad constituye todo un reto derivado de las condiciones físicas y mentales con las que cada individuo ha arribado como octogenario.

La "vida después de los ochenta" tiene una expectativa completamente diferente a nivel de una institución como nuestra Facultad de Odontología. Mientras el ser humano al llegar a esta edad, quizás se plantee una o dos décadas más de existencia, como máximo, la permanencia en el tiempo de algo "institucional", es lo que demuestra su vitalidad, su pertinencia y su consolidación como modelo.

Lo realizado en este 2012 en relación a la efeméride de los 80 años de existencia de la Facultad, y las muestras de cariño, aprecio y respeto por nuestra "alma mater" que nos han brindado otras instituciones educativas del sector y el mismo reconocimiento del Congreso Colombiano, al igual que de diferentes compañías nacionales y multinacionales que nos han reconocido como una entidad educativa de tradición y seriedad.

El encuentro académico realizado, los egresados que se reencontraron, la celebración de aniversarios de promociones de pregrado incluyendo la muy significativa de unos cincuenta años, que demostraron su amor y apego a su facultad, la exitosa celebración como anfitriones del encuentro de investigación ACFO – IADR, entre las más significativas, son realizaciones para perdurar en el tiempo y para analizar el verdadero futuro que queremos para nuestra facultad.

La propuesta de la Decanatura denominada: "experiencia y compromiso ético para las bases del futuro" con la cual luego se desarrollaría en Claustro y Colegiaturas el Plan de Desarrollo de la Facultad, demuestra que la actual administración considera que el reto de "vida después de los ochenta" ... es desde ya, es desde hoy y así se construiremos un derrotero, un camino, con la ayuda y participación de todos los estamentos, de una forma mancomunada y democrática.

El informe de gestión 2012, que puede ser consultado en nuestra página web ww.odontología.unal.edu.co demuestra el compromiso de cada dependencia, de cada funcionario quienes de manera juiciosa realizaron su balance y su informe, sin los cuales sería imposible realizar planeación estratégica para los años venideros.

Los retos próximos vienen con infraestructura y remodelación, con innovación y pertinencia en investigación, con ajustes y modificaciones curriculares en pregrado, autoevaluaciones en postgrado con fines de acreditación, la re acreditación del programa de pregrado luego de la producción del documento de mejoramiento y ponderación, la nueva habilitación

de nuestras clínicas, la implementación de la historia clínica digital, la transformación del centro de apoyo diagnóstico con la última tecnología digital.

La fase de consolidación de nuestra revista Acta Odontológica Colombiana en este cuarto número, que cada vez recopila de manera muy especial los resultados de nuestras investigaciones de pre y postgrado y ha incentivado a los diferentes grupos en publicar y ser visuales ante la comunidad científica.

Espero que al finalizar el año, toda la comunidad de la facultad reflexione sobre el papel protagónico de cada uno, de lo valioso que es su trabajo para toda la organización y que el descanso colectivo los renueve de ímpetus para los retos del 2013.

Parodiando a la "*profecía maya*" podemos decir que para la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional de Colombia el 21 de Diciembre del 2012 se inicia una "*nueva era*" porque el reto a futuro no se detiene ya que si hay "*vida después de los ochenta*" y seguiremos cumpliendo nuestro papel protagónico por muchos años más, tal y como lo hemos hecho a través del tiempo, al servicio de la sociedad Colombiana.

MANUEL ROBERTO SARMIENTO LIMAS
Decano